



A0382 (A0383 A0384)

25/02/1998 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS FELIPE ALCARAZ, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Congreso de los Diputados, 25-02-98

Sr. Alcaraz.- Presidente Aznar, el paro estructural en este país es insoportable; a nuestro juicio, no se están aplicando por usted medidas serias. Usted, con el paro endémico, simplemente torea de salón; no muestra ninguna sensibilidad social. Por eso, queremos preguntarle cómo valora el paro estructural.

Presidente.- Señor diputado, estamos hablando del principal problema, sin duda, en el ámbito en el que nos movemos, económico y social, y, en gran medida, también político, que tiene España, con unas altas tasas de paro, las más altas, por desgracia, de la Unión Europea; que no responden, en mi opinión, a ningún tipo de fatalidad o a ningún tipo de maldición, sino que también responden a políticas probablemente equivocadas; que tienen, efectivamente, un componente estructural y que, naturalmente, hay que seguir combatiendo, como se está haciendo, con toda decisión y energía.

Yo espero y deseo que la tasa de paro en nuestro país siga descendiendo.

Sr. Alcaraz.- Señor Presidente del Gobierno, nosotros pensamos que su política económica apenas araña a esa bestia negra que es el paro en nuestro país. Tenemos un 20 por 100 de paro, cuando la media europea es del 10 por 100; el empleo eventual es del 33 por 100, aproximadamente, cuando en Europa sólo asciende a un 10 ó un 11 por 100.

La realidad de fondo es que tenemos tres millones de parados, señor Aznar, y ustedes están practicando una política económica que no es adecuada. El crecimiento del empleo es menor que el crecimiento económico en un ciclo expansivo. ¿Qué va a pasar cuando se invierta la tendencia, señor Aznar?

A nuestro juicio, sus planes de futuro no tienen ninguna seriedad si no pasan por la reducción de jornada a 35 horas o a la eliminación de las horas extraordinarias; si no pasan por una ley de los beneficios. Las empresas están marcando beneficios récords sin ningún compromiso de reinversión.

Con respecto a Maastricht, señor Aznar, usted está desaprovechando de su dogmatismo neoliberal todos los márgenes de maniobra, cosa que no hacen ni Italia, ni Francia, ni Suecia, ni Dinamarca, ni Inglaterra.

A usted, señor Aznar, en este país le sobran tres millones de personas; tres millones de parados que, a veces, cuando nos visitan desde fuera, meten, como si fueran basura, debajo de una alfombra.

Queremos decirle que IU sí trabaja por la conspiración, por la conspiración de los parados; una conspiración que ya está en marcha. Se están organizando, fuera o dentro de los sindicatos, nos da igual, y nosotros les vamos a ayudar en esta organización para convertirse en ciudadanos de primera magnitud.

Tómeselo en serio, señor Aznar; no como hasta ahora, que no se ha tomado este tema en serio.

Le quiero decir que terminará habiendo una respuesta social. Y le quiero decir que, si los sindicatos y los partidos de izquierda estamos a la altura de las circunstancias, el paro estructural puede ser su tumba política.

Presidente.- Señor diputado, como yo creo que no es una cuestión de adjetivos, sino que es una cuestión de datos, le daré los siguientes: en el año 1997 se han creado en España 370.000 empleos netos, que es la cifra más importante en los últimos treinta y tres años, excepto la de 1989. En 1997 se creó en España el doble de empleos que en el año 1996; exactamente, 178.000 en 1996 y 370.000 en 1997. El número de ocupados, señor Alcaraz, ha pasado de 12.042.000 en 1995 a 12.700.000 en 1997. En 1996 y 1997 se han creado 550.000 empleos netos y, entre el 1 de abril de 1996 y el 19 de febrero de este año, 1998, se han incorporado 819.156 nuevos afiliados a la Seguridad Social, estando en un récord de ocupados de 13.156.000 ocupados.

El crecimiento del empleo en España es del 2'96, probablemente porque desperdiciamos muchas oportunidades; como otros países las aprovechan, el crecimiento medio de la Unión Europea es del 0'5. Hay 700.000 contratos estables que antes no existían y el paro se ha reducido en 200.000 personas.

Éstos son los datos, y no son los adjetivos. Desde luego, Señoría, seguirá el Gobierno aplicando una política que consista en tener una inflación reducida, un déficit reducido, unos tipos de interés bajos, que es el mejor método de tener un crecimiento económico y que haya generación de empleo. Eso es lo que hemos hecho y lo que vamos a seguir haciendo.